

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 87 (1960)
Heft: 4

Artikel: Billet de Ronceval : bientôt le bout !...
Autor: St-Urbain
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-231778>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 19.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BILLET DE RONCEVAL

Bientôt le bout !...

Quand même comme on est !

C'était l'autre jour que 1959 commençait : on avait le bec tout sucré des belles promesses qu'on se faisait... et voici l'an nouveau qui bourgatte derrière le clédar, tout prêt à nous faire risette.

Comme disait un penseur distingué :

« Ce matin, mon cher, j'étais fort étonné de me trouver encore en vie ! »

D'accord, on est là, tout moutzet de n'avoir gagné ni vertu ni grâce, toujours aussi pouet. On ne peut pourtant pas tchurler de regret et de douleur : on n'a pas avancé, bien sûr, mais on n'a pas reculé, non plus ! Des gens comme nous ne peuvent pas changer ainsi, fond sur fond, pour devenir des anges ! Les vraies conversions, ça tombe sur les grands pécheurs : la grâce leur fond dessus et, de chenoilles qu'ils étaient, les voici tout remis à neuf. Nous, on n'est pas tellement mauvais que ça, un peu crouïes sur les bords, retors un brin, mauvaise langue juste assez !... Franchement mauvais, non, ça lors non ! on ne peut pas avouer des péchés en trop pour se faire bien voir en Haut-lieu.

Quand on veut faire des progrès, on doit procéder à son examen de cons-

cience, chacun pour soi, dans le privé. Donc, on ne se cachera rien, on ne fera pas semblant de feindre d'oublier certaines verrées, ces rentrées (celle de la soirée-saucisse) et ces convoitises, quand on regardait les baigneuses sur la plage (à la course des contemporains). Mon Dieu ! que la mer était belle, tout comme ces pernettes qui y faisaient trempette... Tout ça, on y repensera, on regrettera tout le mal à quoi on n'a presque pas pensé. Et puis, au total, on verra bien qu'on n'est, vraiment, pas si mauvais que ça.

Si on veut être des hommes, à de vrai, on va prendre des résolutions pour l'an prochain, c'est promis ! Il faut s'engager à tâcher de faire tous nos efforts pour commencer à réfléchir sérieusement à se préparer à envisager les choses comme il se doit.

Une fois qu'on a décidé de marcher droit, ça va tout seul ! On brelantche une fois à droite, deux fois à gauche, mais le bout est en face, ou bien ?

Le tout n'est pas d'arriver, c'est de savoir dans quel état ! Et c'est vrai ça : regardez-vous voir bien en face. Etes-vous en bon état ? que oui ? Alors, tout va bien : dans un an, avec ces résolutions qu'on ne manquera pas de prendre, on sera des « tout bon ».

St-Urbain.

Electricité - Radio - Téléphone - Toutes fournitures et installations



Ch. Daccord

TECHNICIEN

L'Isle - Morges - Cossonay

On parle le patiué de la Hyauta Savoé